
 
 

                         
 
 
 
 
Ata da Décima Oitava Sessão Ordinária 
do Primeiro Período Legislativo da 
Câmara Municipal de Cabo Frio, 
realizada no dia 20(vinte) de abril do ano 
de 2023(dois mil e vinte três). ------- 

  Às dez horas do dia 20(vinte) de abril do ano de 2023 (dois mil e vinte e três) 
sob a Presidência do Vereador Miguel Fornaciari Alencar e com a ocupação “Ad 
Hoc” da Primeira Secretaria pelo Vereador Luis Geraldo Simas de Azevedo, 
reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além desses, 
responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: Alexandre 
Marques Cordeiro, Caroline Midori da Costa Silva, Davi dos Santos Souza, 
Douglas Serafim Felizardo, Jean Carlos Corrêa Estevão, Joao Roberto de Jesus 
da Silva, Josias Rocha Medeiros, Leonardo Mendes de Abrantes, Oseias 
Rodrigues Couto, Rodolfo Aguiar de Faria, Thiago Vasconcelos Leite Pinheiro e 
Vinícius Caetano Corrêa. Havendo número regimental o Senhor Presidente 
declarou aberta a presente Sessão em nome de Deus. A seguir foi lida e 
aprovada Ata da Sessão do dia 18/04/2023.  Cumprido o rito regimental o Senhor 
Presidente solicitou ao Senhor Primeiro Secretário a leitura do EXPEDIENTE 
que constou do seguinte: EM CONFORMIDADE COM O ART. 71, ITEM 1 DO 
REGIMENTO INTERNO: LEITURA E APRECIAÇÃO DA ATA DO DIA: 
18/04/2023; PROJETO DE EMENDA SUBSTITUTIVA: 0002/2023 - COMISSÃO 
DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA, DISPÕE SOBRE EMENDA SUBSTITUTIVA 
AO PROJETO DE LEI N° 0628/2022; PROJETO DE LEI: 0083/2023 - MIGUEL 
ALENCAR, INSTITUI O PROGRAMA ARTÍSTICO, CULTURAL E ESPORTIVO 
"CALÇADA DA FAMA" E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 
0126/2023 - JOSIAS ROCHA MEDEIROS, DISPÕE SOBRE A DESTINAÇÃO 
DE RECURSOS DE MULTAS DE TRÂNSITO DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO 
PARA INVESTIMENTO NA CONTRATAÇÃO DE POLICIAIS APOSENTADOS 
DA RESERVA PARA ATUAREM NAS ESCOLAS, VISANDO OFERECER 
PROTEÇÃO E TRANQUILIDADE AOS ALUNOS E PROFISSIONAIS DA 
EDUCAÇÃO, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0130/2023 - 
JOSIAS ROCHA MEDEIROS, INSTITUI O PROGRAMA DE EDUCAÇÃO 
ANTIDROGAS NAS ESCOLAS DA REDE PÚBLICA DE ENSINO E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0133/2023 - JOSÉ BONIFÁCIO 
FERREIRA NOVELLINO, DÁ NOVA REDAÇÃO AO ART. 68 DA LEI Nº 116, DE 
16 DE NOVEMBRO DE 1979, QUE DISPÕE SOBRE A DIVISÃO TERRITORIAL 
DO MUNICÍPIO EM ÁREAS E ZONAS E REVOGA A LEI Nº 3.522, DE 30 DE 
MAIO DE 2022; PROJETO DE LEI: 0134/2023 - THIAGO VASCONCELOS 
LEITE PINHEIRO, DISPÕE SOBRE A NORMATIZAÇÃO DA LEI ESTADUAL DE 
Nº 5.939, DE 04 DE ABRIL DE 2011, NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE CABO 
FRIO, DISPONDO SOBRE A PROIBIÇÃO DE CELULARES E APARELHOS DE 
TRANSMISSÃO NO INTERIOR DAS AGÊNCIAS BANCÁRIAS; PROJETO DE 
LEI: 0135/2023 - CAROLINE MIDORI DA COSTA SILVA, DISPÕE SOBRE A 

 

Estado do Rio de Janeiro 

CÂMARA MUNICIPAL DE CABO FRIO 



OBRIGATORIEDADE DE DISPONIBILIZAÇÃO DE LIXEIRAS PELOS 
QUIOSQUES NA ORLA MARÍTIMA DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0136/2023 - DOUGLAS 
SERAFIM FELIZARDO, DETERMINA A SUBSTITUIÇÃO DOS SINAIS 
SONOROS NOS ESTABELECIMENTOS DE ENSINO PÚBLICOS E PRIVADOS 
A FIM DE NÃO GERAR INCÔMODO AOS ALUNOS COM TRANSTORNO DO 
ESPECTRO AUTISTA (TEA); PROJETO DE LEI: 0137/2023 - MIGUEL 
ALENCAR, INSTITUI O PROJETO CAÇAMBA COMUNITÁRIA NO MUNICÍPIO 
DE CABO FRIO Terminada a leitura do Expediente, o Senhor Presidente 
franqueou a Tribuna aos oradores inscritos.  Ocupou a Tribuna como primeiro 
orador o inscrito Vereador Miguel Alencar, que inicialmente procedeu as 
saudações de praxe. Em seguida disse que fizera visita técnica ao Bairro Boca 
do Mato, destacando que seria realizada obra na quadra daquela localidade no 
mês de julho, com isso não poderia deixar de agradecer ao Secretário de Obras. 
Disse ainda, que a união da Casa era imprescindível para que fossem 
viabilizadas as benesses para o povo de Cabo Frio. Em aparte, o Vereador 
Leonardo Mendes parabenizou ao presidente da Casa, em virtude de que o 
mesmo estivera em Brasília, no sentido de buscar melhorias para o município. 
Também em aparte, o Vereador Josias Rocha parabenizou o presidente por suas 
iniciativas de buscar melhorias para os bairros periféricos de Cabo Frio. 
Retomando ao seu discurso, o Vereador Miguel Alencar disse que, o mérito era 
da Casa Legislativa que unida realizava muitas coisas relevantes para a 
sociedade. Continuando parabenizou aos integrantes da Comissão de Educação 
que realizaram Audiência pública no dia anterior e que não pudera participar, em 
decorrência de que já tinha agenda marcada em Brasília. Observou, que fizera 
convite ao Ministro Chefe da Controladoria da União, Vinicius de Carvalho e que 
o mesmo aceitara proceder palestra no evento do Parlamento Juvenil, no mês 
de maio.  Disse ainda que tivera oportunidade de conversar com a Ministra de 
Turismo Daniela Carneiro, destacando que entregara à mesma senhora um 
projeto de turismo e ainda, que a convidara para participar de um Fórum de 
Turismo no mês de julho. Disse que um dos objetivos de sua ida à Brasília, fora 
buscar parcerias para a construção de um Centro de Convenção em Cabo Frio. 
Em aparte, o Vereador Josias Rocha parabenizou o orador pelo empenho em 
prol do desenvolvimento de Cabo Frio. Retomando ao seu discurso, o Vereador 
Miguel Alencar agradeceu o aparte e agradecendo a atenção de todos, encerrou 
sua fala. A seguir fez uso da palavra o Vereador Leonardo Mendes, que 
inicialmente saudou a todos. Em seguida se desculpou por seu atraso para a 
Sessão Plenária. Após, disse que estivera na localidade de São jacinto no dia 
anterior, onde chovera muito e que uma reclamação dos moradores era a falta 
de proteção nos pontos de transporte coletivo. Em aparte, o Vereador Josias 
Rocha disse que, também no Bairro de Maria Joaquina ocorria o mesmo 
problema e que no local, os próprios moradores, cansados de esperar o poder 
público fizeram eles mesmos os abrigos nos pontos de ônibus. Retomando ao 
seu discurso, o Vereador Leonardo Mendes agradeceu o aparte e disse que 
parecia um problema fácil de resolver, mas, que não era e que o poder público 
não poderia se eximir de dirimir aquela mazela social. Também em aparte, o 
Vereador Alexandre Cordeiro disse que, os vereadores não eram atendidos nem 
mesmo para a pintura de uma faixa de pedestres em frente a uma escola, com 
isso parabenizava o orador por sua proposição. Retomando ao seu discurso, o 
Vereador Leonardo Mendes discorreu sobre Requerimento de sua autoria, 



exigindo explicação da PROLAGOS sobre o motivo pelo qual não havia água 
potável na estrada da Integração. Prosseguindo, disse que também estivera em 
Brasília no ano anterior e que até mesmo conseguira um veículo para o 
movimento de Igualdade Racial. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou 
sua fala. A seguir fez uso da Tribuna o Vereador João Roberto de Jesus da 
Silva, que inicialmente saudou a todos. Em seguida discorreu sobre a Audiência 
Pública que fora realizada no dia anterior na Câmara, com o tema Segurança 
nas Escolas, frisando que ele próprio propusera diversos mecanismos de 
segurança. Continuando, falou sobre comparativos de repasses ao Governo 
Federal, sublinhando que somente no governo de José Bonifácio fora 
arrecadado um bilhão de real, quando em quinze anos de outros governos a 
arrecadação ficara muito abaixo daquela monta. Após, reiterou que diversos 
representantes dos segmentos sociais de Cabo Frio estiveram presentes na 
Audiência Pública realizada no dia anterior. Disse em seguida, que os aprovados 
no concurso de 2020 ainda não haviam sido chamados, apesar de terem feito 
até mesmo os exames médicos. Disse que muitos estavam com medo de se 
comprometerem com trabalhos em outros municípios e perderem o direito ao 
seu concurso em Cabo Frio, mas, que alguém tinha que levar o alimento para 
dentro de suas casas. Disse que, não era contra o contrato, sobretudo os 
contratos emergenciais, todavia, os concursados tinham supremacia sobre os 
que não haviam sido aprovados no concurso. Em aparte, o vereador Miguel 
Alencar disse que tomara providências, no sentido de saber como andava o 
chamamento do citado concurso. Também em aparte, a vereadora Caroline 
Midore disse que também ela entrara com proposição naquela Sessão 
solicitando esclarecimentos sobre a mesma questão. Retomando ao seu 
discurso, o Vereador João Roberto de Jesus agradeceu aos apartes, e disse que 
caso não houvesse o chamamento dos aprovados no citado concurso, entraria 
com recurso no Ministério Público, no sentido de tentar dirimir aquele problema. 
Após, parabenizou o presidente por sua ida à Brasília, enfatizando que a Chefe 
de Gabinete, senhora Nazareth de Castro o representara muito bem na 
Audiência Pública sobre Educação e que iniciativas como aquela eram sempre 
de extrema importância para o município. Agradeceu a atenção de todos, no que 
encerrou sua fala. Não havendo mais oradores para o uso da Tribuna o Senhor 
Presidente conduziu os trabalhos para a Ordem do Dia. NESTA ETAPA, 
FORAM ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E 
JUSTIÇA OS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0083, 0126, 0130, 
0133, 0134, 0135, 0136 E 0137/2023. FOI APROVADO O REQUERIMENTO DE 
URGÊNCIA 00078/2023 A PROJETO DE EMENDA SUBSTITUTIVA: 
0002/2023. FORAM APROVADOS OS REQUERIMENTOS: 0074 E 0075/2023 
E AS INDICAÇÕES 0017, 0132, 0244, 0253, 0271, 0289, 0290, 0291, 0292, 
0293, 0294, 0295 E 0296/2023. FORAM RETIRADAS PELA AUSÊNCIA DO 
AUTOR AS INDICAÇÕES: 0065, 0092, 0273, 0287 E 0288/2023. FOI 
APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E 
JUSTIÇA AOS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE EMENDA 
SUPRESSIVA: 0001/2023 E PROJETO DE LEI: 0454/2022 SENDO A SEGUIR 
ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E 
ALIENAÇÃO. FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA E REQUERIMENTO DE URGÊNCIA 00079/2023 
AO PROJETO DE LEI: 0628/2022. TENDO EM VISTA A APROVAÇÃO DOS 
REQUERIMENTOS DE URGÊNCIA 00078 E 00079/2023 AOS RESPECTIVOS 



PROJETOS: PROJETO DE EMENDA SUBSTITUTIVA: 0002/2023 E PROJETO 
DE LEI: 0628/2022 AS COMISSÕES TÉCNICAS EMITIRAM PARACER 
FAVORÁVEL EM CONJUNTO QUE FOI APROVADO AOS RESPECTIVOS 
PROJETOS: PROJETO DE EMENDA SUBSTITUTIVA: 0002/2023 E PROJETO 
DE LEI: 0628/2022. ESTANDO, PORTANTO APROVADOS OS REFERIDOS 
PROJETOS. Terminada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente franqueou a 
Tribuna para a Explicação Pessoal, Não havendo oradores para o uso da 
Tribuna em Explicação Pessoal, o Senhor Presidente encerrou a presente 
Sessão em nome de Deus. E para constar, mandou que se lavrasse a presente 
Ata, que depois de lida, submetida à apreciação Plenária, aprovada, será 
assinada para que produza seus efeitos legais. 

 


